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Александр БОЙКО

Дональд Трамп 
сообщил, 
что информация, 
переданная ЦРУ 
спецслужбам России, 
спасла «тысячи жизней 
в Санкт-Петербурге».

Президент России поблаго-
дарил коллегу из США за ин-
формацию, которая помогла 
задержать террористов, го-
товивших взрыв Казанского 
собора в Питере.

«Руководили ячейкой гла-
вари международного тер-
рористического общества 
из-за рубежа посредством 
интернет-мессенджера 
Telegram», - сообщили в ФСБ.

Но почему агенты ЦРУ в 

городе на Неве лучше осве-
домлены о «спящих» ячей-
ках террористов, чем наши 
контр разведчики?

«Спецслужбы России и 
США сотрудничают время от 
времени, но стремиться нуж-
но к такому результативному 
сотрудничеству, как в случае 
с предотвращением этого 
тер акта». - Пресс-секретарь 
Президента России Дмитрий 
Песков только разогрел ин-
терес к теме.

Первым отреагировал вла-
делец приложения Telegram 
Павел Дуров.

«Такие приложения, как 
Telegram, - защищенный за-
мок, который стоит на горе 
(смартфоне), полной тайных 
подземных ходов, карта ко-
торых есть у ЦРУ» - так Ду-

ров объяснил возможность 
спецслужб читать избранные 
мессенджеры.

Агенты ЦРУ или МИ6 при 
необходимости не только 
восстановят все, что вы пи-
сали в смартфоне через ана-
лиз ваших прикосновений 
к экрану, но и заставят ваш 
смартфон дружить с окру-
жающей техникой, которая 
может указать ваши коорди-
наты.

- Никто не мониторит все 
секретные чаты - для этого 
нужны ключи, а подбирать 
их дорого и непродуктивно.

Чаще данные к сотрудни-
кам спецслужб попадают 
в результате оперативных 
действий. Моссад или ЦРУ 
задерживает на Ближнем 
Востоке или в США экстре-

миста, тот дает показа-
ния на других участни-
ков террористической 
группировки. Или у 
него изымают смарт-
фон, где есть контак- т ы 
с Санкт-Петербургом. До-
статочно передать контакты 
пособников бандитов в Рос-
сии, чтобы наши спецслужбы 
провели операцию, - говорит 
глава Агентства кибербезопас-
ности Евгений Лифшиц.

Эксперт «КП» отмечает, 
что спецслужбы наловчились 
выявлять «спящие» ячейки 
террористов и начали обме-
ниваться оперативной ин-
формацией.

- Более 80% первичной ин-
формации агенты ЦРУ соби-
рают на территории России 
из открытых источников. 
Остальную информацию до-
бирают с помощью завербо-
ванных шпионов, соцсетей, 
мессенджеров. На «спящие» 
ячейки в Питере агенты ЦРУ 
вышли благодаря полученной 

информации в Сирии. Любой 
беспилотник способен пере-
хватывать записные книжки 
в телефонах бандитов, нахо-
дить их абонентов на земле, - 
рассказали «КП» в силовых 
структурах.

- А почему ЦРУ передало 
ФСБ ключи от шифров «спя-
щих» террористов?

- Иностранным спец-
службам реализовать та-
кую информацию в другом 
государстве без правовых 
последствий сложно. Для 
американцев важно было 
показать, что они могут за-
щитить туристов в Казанском 
соборе. Но все это не во имя 
спасения людей. Для агентов 
ЦРУ такая операция - фетиш 
силы. Они показывают, что 
держат свою руку на пульсе 
нашей страны.

Картина дня: в мире

Террористов выдают смартфоны

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Военные расходы 
США и НАТО достигли 
рекордных значений.

Президент США Дональд Трамп 
подписал закон о военном бюджете 
Америки на будущий год - $698 млрд. 
Много это или мало? Сравните с ана-
логичными расходами Запада в период 
холодной войны (см. таблицу). Ны-
нешний военный бюджет США даже с 
учетом инфляции доллара почти вдвое 
больше, чем в конце шестидесятых (а 
тогда Штаты вели, по сути, две войны, 
«горячую» во Вьетнаме и холодную 
против СССР).

Похожая ситуация и с тратами ев-
ропейских союзников Америки по НА-
ТО. В новом году США выделят свыше 
$1 млрд. на развертывание дополни-
тельных контингентов в Восточной Ев-
ропе. Против кого дружим? «Россия 
- главный вызов системе безопасности 
США», - прямо говорится в американ-
ском законе о новом военном бюджете.

Так было не всегда. После развала 
Советского Союза расходы Запада 

на армию сильно сократились, но в 
новом веке они стабильно увеличи-
ваются и побили «рекорды» времен 
холодной войны. Хотя тогда советские 
танки стояли в Восточной Германии, в 
шестистах километрах от Брюсселя 
(штаб-квартиры НАТО), а сейчас, напро-
тив, контингенты альянса размещены 
в Прибалтике - в трех часах езды от 
Петербурга.

- Еще недавно военные расходы Мо-
сквы и Вашингтона разнились в 10 
раз, а в этом году - уже в 15, - говорит 
первый зампред Комитета Совета 
Федерации по обороне и безопас-
ности Франц Клинцевич. - В новом 
бюджете Пентагона $49 млрд. выде-
лено на военные кампании за рубе-
жом, а $4,5 млрд.  - персонально на 
противодействие «российской угрозе». 
Все это связано с необходимостью со-
хранения глобального доминирования 
США в мире.

 ■ ГОНКА ВООРУЖЕНИЙ

На «противостояние русским» Запад тратит 
больше, чем в годы холодной войны

Утром в понедельник на северо-западе США потерпел крушение поезд Сиэтл - Портленд. Машинист 
почти на сто километров в час превысил максимально разрешенную скорость на путепроводе над 
шоссе. В итоге шесть человек погибли, свыше сотни получили ранения, междугородная магистраль 
закрыта для разбора завалов на несколько дней.
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 ■ ДОСЛОВНО

«Спецслужбы стран СНГ перекрыли 11 каналов 
переброски рекрутов в террористические органи-
зации, действующие на территории Сирии. Теперь 
основным центром сосредоточения бандитов стано-
вится Афганистан. Есть угроза проникновения в СНГ 
боевиков из Сирии и Ирака под видом беженцев. 
Отмечен резкий рост числа бандитов, выявляемых 
среди трудовых мигрантов, в туристических и дру-
гих потоках. Изменяется тактика проведения террористических атак. 
Главари ориентируют террористов на «автономный джихад». На терри-
тории России и ряда стран Центральной Азии удалось нейтрализовать 
угрозы нападений боевиков на диппредставительства государств СНГ 
за рубежом. Партнеры получили около 750 уведомлений в отношении 
36 тысяч хакерских атак, исходящих с территории стран СНГ, и о 
центрах управления инфицированными компьютерами. А нам пере-
дано около 300 лиц, подозреваемых в причастности к терроризму. 
218 из них привлечены к уголовной ответственности».

(Александр БОРТНИКОВ, директор ФСБ России, - 
на 43-м заседании совета руководителей органов 

безопасности и специальных служб государств СНГ.)
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Алексей ОВЧИННИКОВ

Одним из самых ярких  
на Большой пресс-конференции 
Владимира Путина 14 декабря 
стало эмоциональное 
выступление главы совета 
директоров рыбокомбината 
из Мурманска Михаила ЗУБА. 

Он признался, что к президенту по-
пал обманным путем, выдав себя за 
журналиста. И тут же выдал правду-
матку о всей рыбной отрасли. Что 
же он хотел донести до власти - об 
этом мы спросили его в эфире Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru).

ПРОшел ПО стАРыМ дАнныМ
- Михаил, а все-таки как вам удалось 

проникнуть на пресс-конференцию?
- На прошлой пресс-конференции 

я тоже был. И был как реальный жур-
налист от журнала «Потребитель». 
Но тогда не вышло задать вопрос. 
А в этом году была вторая попытка. 
Перед ней помолился: «Господи, 
позволь мне использовать данные 
2016 года и аккредитоваться по ним, 
чтобы обратиться к президенту». И 
отправил их.

- Изменили только год?
- Ничего не менял. И мои мольбы 

были услышаны - меня аккредитова-
ли. Я взял те самые 400 листов своих 
предложений (смотрите подробнее 
«Что в папке для Путина») и поехал. 
Ведь в 2015 году президент про-
вел революционный Госсовет, где 
сказал, что цель рыбной отрасли - 
обеспечить россиян качественной 
и доступной рыбой. Тогда рыбакам 
сказали: хватит! Вы 87% выловлен-
ного продаете за границу, создаете 
рабочие места в иностранных ком-
паниях. Путин это заявил, а дальше 
пошла неправильная политика ис-
полнения его слов.

«ЗАкОны РУБят идеОлОгию 
ПРеЗидентА»

- Кто неправильно понял президен-
та? 

- Путин тогда сказал: для реше-
ния этого вопроса мы забираем 20% 
квот на вылов в пользу российского 
человека. А дальше вступают в дей-
ствие Минсельхоз, Минэкономи-
ки, Росрыболовство и другие ведом-
ства. Появляются инвестиционные 
квоты. Суть их такая: даем вам эти 
20% квот - право на вылов, - но при 
условии, что прибыль от продажи 
рыбы вы кладете не себе в карман, а 
строите заводы по переработке ры-
бы, заказываете новые суда... Но в 
законах начинают рубить идеоло-
гию президента! Из этих 20% инве-
стиционных квот 3/4 распределили 
не переработке, а добытчикам, на 
строительство судов.

- Ну неплохо - рыболовецкий флот 
у нас старый...

- Но тогда ничего не изменится! 
Рыба и с новых судов снова уйдет за 
границу. Кому они повезут рыбу, ес-
ли переработки на российском бере-
гу нет?! Поэтому квоты нужно пере-
распределить. Чтобы 3/4 инвестквот 
досталось переработке на берегу, а 
остальное - добыче. Если я получу 
такую квоту, я уже завтра введу судно 
с большим плавучим аквариумом. 
И та же треска пойдет с него по 50 
рублей. В рознице она будет по 80!

ПОкА ВыгОднее сдАВАть 
ЗА гРАницУ

- Вы президенту сказали, что рыба 
должна стоить, как курица, - 80, а 
не 300 рублей. Так почему сейчас на 
прилавке она 300, а не 80? И почему 
наша рыба уходит за границу?

- Средняя себестоимость добы-
чи рыбы от 30 до 50 рублей. Сюда 
включено судно, горючее, зарплаты, 
налоги и 10% прибыли. 

- Хорошо, а еще 250 рублей в цене 
откуда берутся? 

- Основную прибыль забирают те 
же рыбаки. Им выгоднее сдавать ее 
за границу. Там хороший спрос на 
нее.

- У нас тоже есть спрос, мы тоже 
хотим ее кушать!

- А мы не можем предложить те 
деньги, которые предлагают за тре-
ску иностранцы, - 3,5 доллара за 
кило, 200 рублей. И на наш рынок 
рыбаки предлагают ее по тем же 
деньгам. Какой им смысл вчетверо 
дешевле отдавать? 

«не хОчешь кОРМить 
РОдинУ - ЗАПлАти!»

- А как заставить наших моряков о 
Родине подумать?

- Я бы резко поднял плату за био-
ресурсы для тех, кто занимается экс-

портом. Сейчас эта плата - 16 долла-
ров за 1 тонну. И тут нужно сказать: 
продаешь за рубеж?..

- …и имеешь сверхприбыль...
- …уплатишь государству не 16, а 

800 долларов. Не хочешь кормить 
Родину? Заплати! В этом случае до-
бытчик начнет береговую инфра-
структуру развивать. И вообще - по-
чему не сделать, как в Норвегии?

- А как там?
- Они используют как раз суда с 

плавучими бассейнами и жестко свя-
заны с предприятиями, которые пе-
рерабатывают рыбу. Сравните: наше 
судно берет 100 тонн рыбы и обслу-
живают его 100 человек. Норвежское 
с 6 рыбаками берет 600 тонн. Фабри-
ка качает с такого корабля живую (!) 
рыбу насосами. И мы воплотили эту 
идеологию на нашем рыбокомбина-
те. Мы работали с норвежскими су-
дами, участвовали в скандинавских 
аукционах, там рыбу покупали.

- А почему сами не ловили?
- Так мы же переработчики, и квот 

нам было не положено, судов-то у 
нас своих нет. На скандинавских 
аукционах рыба все равно была де-
шевле нашей. Представляете?! На-
ша рыба уходит за границу, а тут мы 
сами привозим ее из чужой страны, 
чтобы, переработав, создать в Рос-
сии рабочие места, платить налоги...

- А в 2014-м появились контр-
санкции...

- …И наш рыбокомбинат встал. 
Привезти рыбу из-за границы мы 
теперь не можем. Минэкономики 
в 2015 году изучило все это и согла-
силось с нами. Письмо в правитель-
ство с просьбой заступиться за нас 
должен был направить Минсельхоз, 
а мы не дождались этого. Ответили, 
что не будут дергать правительство 
ради одного предприятия.

- ...И?
- Подали на правительство России 

в суд, но проиграли. Я ни одного 
слова не сказал президенту о на-
ших проблемах 2014 года. Ни сло-
ва, что мы по уши в… Потому что 
наше предприятие  не имеет сырья. 
Оно стоИт с 2014 года. Я не пришел 
к президенту просить. Хотя в душе 
все кипело. Я имел одну цель - по-
казать, что берег снова отодвинули 
от рыбы. 

ЗАкОн РАЗРешАет 
ПОтеМкинские деРеВни

- Чего вы добиваетесь?
- Чтобы большая часть инвестици-

онных квот ушла к переработчику, 
чтобы он не зависел от добытчика, 
который везет рыбу за границу. У 
нас полностью разорвана цепочка: 
добыча - переработка - продажа. 
Смотрите: допустим, вы хотите по-
строить фабрику, а для этого - по-
лучить квоту. Читаете требования 
закона: чтобы ее получить, вам нуж-
но построить завод для переработки 
на 25 тысяч тонн рыбы в год. И вы 
начинаете думать о причалах, холо-
дильниках. Но тут появляется другое 
постановление: «Не переживай: не 
надо тебе эти 25 тысяч тонн перера-
батывать, 4 тысячи, и хватит».

- Как это?
- Вот так! Теперь можно не думать 

о холодильниках и портовых соо-
ружениях. Можно просто строить 
потемкинскую деревню. А почему 
бы ее не строить, если дают такую 
возможность, а квоты на вылов 
при этом сохраняют? Переработае-
те быстренько 4 тысячи, а остаток 
по квоте гоните за границу! В чьих 
интересах работают люди, писавшие 
эти противоречащие другу другу до-
кументы?   
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На Большой пресс-конференции президента выступление Михаила Зуба произвело настоящий фурор.

Рыбу в России можно продавать       по 100 рублей. 
      Но продают по 300! Почему?

Видео - директор 
рыбзавода задает 

вопрос президенту -  
на сайте kp.ru
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- И в той папке, ко-
торую вы передали Пу-
тину, - все то, о чем мы 
сегодня с вами говорили?

- Там отдельный 
наш проект. По тому, 
как приблизить рыбу 
к человеку. И дешево. 
Расстояние от Кам-
чатки до Мурманска - 
4,9 тысячи миль. Рас-
стояние от Камчатки 
до Китая - 4,1 тысячи 
миль. Деньги государ-
ства направляются на 
создание ТОР - терри-
тории опережающего 
развития на Дальнем 
Востоке. Но в реально-
сти эти деньги подогре-
вают промышленность 
Китая, обеспечивая по-
ставку товаров оттуда. 
Почему наши деньги 
работают на развитие 
Китая? Ведь можно сде-
лать по уму, заставив их 
работать на экономику 
центральной части Рос-
сии. Нужно просто за-
пустить логистику Сев-
морпути, у нас все для 
этого есть.

- Там вроде год от года 

и так тоннаж повыша-
ется...

- Не об этом речь. 
Есть атомный лихте-
ровоз «Севморпуть». С 
Дальнего Востока пого-
ним рыбу на Мурманск, 
с Мурманска она при-
дет в центр страны. На 
базе Мурманска созда-
дим рыбный хаб, свя-
занный с 18 распреде-
лительными центрами 
в 18 регионах страны. 
А обратно по этому же 
пути из центра России 
погоним другие товары. 
Мы решаем вопрос ло-
гистики и обеспечиваем 
центр страны дешевой 
рыбой - доставка будет 
очень дешевой.

- То есть житель 
центра России делает 
для Дальнего Востока 
какую-то продукцию, а 
взамен получает деше-
вую рыбу?

- Конечно!
- А насколько деше-

вую, кстати?
- Смотрите: губерна-

тор Сахалинской обла-
сти говорил, что рыба 

там стоит 52 рубля. Бе-
рем по этой цене, пе-
ревозка до Мурманска 
увеличит ее примерно 
на 10 рублей, от Мур-
манска до Москвы - 
еще 4 рубля. 66 рублей! 
Даже если дадим 20% 
торговым сетям - это 
еще 12 рублей. Около 80 
получается. Тех самых, 
о которых я говорил. 
В проекте, который я 
передал президенту, - 
конкретные предложе-
ния, как план реализо-
вать. Этот проект уже 
получил высшие оцен-
ки лучших экспертов 
страны. Почему мы не 
запускаем? Что еще на-
до? Я был на одном вы-
соком заседании, кри-
тиковал их доклады и 
задавал эти вопросы. В 
итоге меня больше ни-
куда не пускают. Даже 
в Госдуму не пускают. 
Что за беспредел такой? 
Надо же дело делать, а 
мы ходим кругами и 
болтовней занимаем-
ся, бумажки по кругу 
пускаем...

с правдорубом

 ■ ПЕРСПЕКТИВЫ

Дмитрий КОЗУРОВ

Компания «Норникель» 
потратит триллион 
рублей на масштабную 
модернизацию производства.

В этом декабре в России подводят ито-
ги Года экологии. Например, Всемирный 
фонд дикой природы накануне опубликовал 
рейтинг экологической ответственности 
горно-металлургических компаний. Среди 
33 крупнейших участников отрасли, рабо-
тающих в России, седьмое место занял 
«Норникель». Несмотря на то что экологи-
ческая обстановка в городах, где работает 
компания, всегда была далека от идеала. 
В чем же дело?

СЕРНЫЙ ПРОЕКТ
Четыре года назад «Норникель» принял 

новую стратегию развития, в которой 
немалое внимание уделялось вопросам 
экологии. Ориентиры поставлены серьез-
ные: четырехкратное снижение выбросов 
в Норильском промышленном районе и 
сведение их к минимуму на Кольском по-
луострове.

С тех пор компания энергично работает 
над решением накопленных за свою более 
чем 80-летнюю историю экологических 
проблем. Основные направления - сниже-
ние вредных выбросов с заводов, модер-
низация предприятий, установление нового 
оборудования по утилизации отходов про-
изводства. Где не помогает ничего из пере-
численного, применяются радикальные 
меры. Так, в 2016 году был закрыт уже 
не подлежавший модернизации Никелевый 
завод в Норильске, который ежегодно вы-
брасывал в атмосферу около 380 000 тонн 
диоксида серы - главного отхода металлур-
гии. Это привело к снижению выбросов в 
черте города на 30 - 35 процентов.

Следующий шаг - реализация масштабно-
го «Серного проекта». В Заполярном филиа-
ле в Норильске будет внедрена новая техно-
логия утилизации диоксида серы. Чтобы не 
выбрасывать это вещество в окружающую 
среду, его будут улавливать и делать серную 
кислоту. Инвестиции в проект составят по-
рядка 150 миллиардов рублей.

- По масштабу он не будет иметь ана-
логов не только в России, но и во всем 
мире,  - подчеркивает президент «Нор-
никеля» Владимир Потанин. - Мы при-
ложим максимальные усилия для того, 
чтобы сделать «Норникель» одной из самых 
современных, безопасных и экологически 
чистых металлургических компаний мира, 
которая при этом обеспечивает привлека-
тельную доходность для своих акционеров.

Изменения затронут и вторую крупную 
производственную площадку «Норнике-
ля»  - Кольскую горно-металлургическую 
компанию. Ее обещают модернизиро-

вать в соответствии с лучшими мировыми 
экологическими стандартами. Проекты, 
реализуемые на Кольском полуострове, 
позволят к 2019 году на 50 процентов 
снизить объемы выброса диоксида серы. 
Стоимость модернизационных работ - по-
рядка 20 миллиардов рублей. Усилия уже 
дают результаты. В экологическом рей-
тинге субъектов РФ, составленном орга-
низацией «Зеленый патруль», Мурманская 
область заняла 6-е место.

Всего же масштабная модернизация 
производства «Норникеля» до 2023 года 
потребует порядка триллиона рублей. Из 
них 250 миллиардов - инвестиции в эколо-
гические проекты.

НА СОБСТВЕННОМ ПРИМЕРЕ
Забота об окружающей среде в «Нор-

никеле»  - это не только масштабные ин-
вестиционные проекты, но и инициатива 
сотрудников. В компании поддерживают 
эковолонтерство. В этом году несколько 
акций прошло на Кольском полуострове.

- Мончегорск, Заполярный и Никель  - 
это населенные пункты, где «Норникель» 
играет большую роль не только в сфере 
производства, но и в общественной жиз-
ни. Мы хотим навести порядок и показать, 
что компании небезразлично, что проис-
ходит в городах, где она работает, - говорит 
помощник генерального директора 
КГМК, депутат Мурманской областной 
думы Максим Иванов.

Одним из ярких примеров сотрудничества 
волонтеров с местными сообществами и 
экологическими организациями стала акция 
по очистке Арктики от мусора в сентябре 
2017 года. Эковолонтеры «Норникеля», 90 
школьников из России и Норвегии, а также 
представители Программы ООН по окру-
жающей среде (ЮНЕП) собрали 15 тонн 
мусора на побережье Кольского залива. 
Участники привели в порядок около кило-
метра прибрежной полосы. Мусор сразу 
сортировался для дальнейшей переработки 
и утилизации. «Норникель» предоставил 
машины для вывоза собранного мусора, 
а также обеспечил эковолонтеров необхо-
димым инвентарем. Помимо ЮНЕП, акцию 
в Мурманске поддержали и другие между-
народные экологические организации.

КСТАТИ
Отдельное большое направление рабо-

ты «Норникеля» - сотрудничество с запо-
ведниками Таймырского и Кольского по-
луостровов. 17 января 2017 года открылся 
визит-центр, построенный и оснащенный за 
счет «Норникеля» в заповеднике «Пасвик». 
Это уникальный объект на северо-западе 
Кольского полуострова. Новый визит-центр 
станет площадкой для образовательных 
программ и научных форумов.

Лучшие инвестиции - в экологию

Рыбу в России можно продавать       по 100 рублей. 
      Но продают по 300! Почему?
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К своим экологическим акциям «Норникель» 
привлекает более 3500 волонтеров.

КСТАТИ

Что в папке для Путина
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МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ: 
НИ ДАТЬ НИ ВЗЯТЬ

РАЗРЕШИТЕ ПРОПИСАТЬСЯ!

Можно ли получить пособия 
на детей смешанным семьям?

Пошаговая инструкция: 
как россиянину обжиться 
в Синеокой, а белорусу - 
в России
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АЧТО В ГЕНЕ ТЕБЕ МОЕМ?
Специальный репортаж 
из научных лабораторий, 
где разрабатывают 
ноу-хау в медицине

Союзные программы:

КРЫЛАТОВА КАЧЕЛИ
Автор хитов из «Приключений 
Электроника» и «Гостьи из 
будущего» - о новых песнях, 
Минске и детях войны
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РАВНЫЕ ПРАВА В СОЮЗНОМ ГОСУДАРСТВЕ. ИТОГИ 2017 ГОДА
БЕ

ЛТ
А В ГОСТЯХ КАК ДОМА

Равные права граждан России и Беларуси стали главной темой 
сессии Парламентского Cобрания в Брянске 4
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Евгений АДАМЕНКО, член Комиссии Парламентского Собра-
ния по экономической политике:

- Люблю народную мудрость: «Хлеб родится у тех, кто трудится». 
С гордостью скажу, потрудились белорусы на славу. несмотря на 
капризы погоды, уборочная кампания 2017 года прошла удач-
но. только зерновых намолотили около 7,5 миллиона тонн!

В сельском хозяйстве правят бал современные теологии. 
Результаты в разы выше пятилетней давности. Процветание 
деревень и агрогородков напрямую зависит от достойных 
зарплат, качественных условий труда, комфортного бы-
та. Будем продолжать в следующем году программу по 
модернизации села, инициированную белорусским 
президентом. 

Хотелось бы, чтобы в Союзном государстве эффек-
тивно использовался каждый бюджетный рубль. Взять 
хотя бы программу «Картофель и топинамбур» - кото-
рый год буксует! Пора разобраться в причинах, а то 
воз так и останется там.

Под занавес уходящего года депутаты 
Парламентского Собрания подводят итоги  
и делятся планами на будущее

Галина ФИЛИППОВИЧ, 
председатель Комиссии 
Парламентского Собрания 
по вопросам экологии, при-
родопользования и ликви-
дации последствий аварий:

- Мероприятия, иницииро-
ванные нашей комиссией, вы-
полнены. Главное - здоровье 
людей. Пострадавшие от ава-
рии на ЧаЭС получают и будут 
получать высококвалифици-
рованную медпомощь. В этом 
году мы добились стопроцент-
ного освоения средств, вы-
деленных из союзной казны. 
Завершаем работу над пред-
ложениями по усовершенство-
ванию системы оздоровления 
детей, проживающих на за-
грязненных территориях. Ис-
полкомы, МЧС, минздравы на-
ших стран поддержали идею 
создать специальные оздоро-
вительные центры, где ребята 
смогут проходить углубленное 
медицинское обследование 
под присмотром высококласс-
ных специалистов.

Разработана концепция 
новой (пятой) союзной чер-
нобыльской программы. В 
предыдущих ставка делалась 
на ликвидацию последствий 
аварии. новая программа - 
с акцентом на социально-
экономическом развитии 
загрязненных радиону-
клидами территорий. 
Последствия аварии на-
кладываются на общий 
список экологических 
проблем, захлестнув-
ших мир. Мы должны 
вместе с учеными с 
использованием 
современных 

технологий вдохнуть в эти зем-
ли новую жизнь. надеемся, 
что бюджет будет скорректи-
рован с учетом новой черно-
быльской концепции.

Радует и тот факт, что в 2017 
году финансирование полу-
чила программа «Развитие 
системы гидрометеорологи-
ческой безопасности Союзно-
го государства на 2017 - 2021 
годы».

Важный аспект - создание 
трансграничных территорий. 
Цель - сохранить биоразноо-
бразие на этих землях. нам 
интересен опыт Большого ал-
тая, который находится под за-
щитой ЮнЕСКо. для России и 
Казахстана это первая охраня-
емая территория такого высо-
кого международного статуса. 
нам есть чему поучиться. на 
территории Союзного государ-
ства можно создать не менее 

интересный и зна-
чимый проект. 

Первые шаги 
сделаны. оста-
ется открытым 
вопрос о ста-

тусе трансгра-
ничных тер-

рито-
рий.

Александр СЕГОДНИК, 
зампредседателя Комис-
сии Парламентского Собра-
ния по соцполитике, науке, 
культуре и гуманитарным 
вопросам:

- наша комиссия потру-
дилась на славу. Запал и 

энергию постараемся пере-
нести и в 2018 год. одно из 
ключевых решений, принятое 
на совместном заседании на-
шей комиссии и Комиссии по 
законодательству и Регла-
менту - создание Молодежной 
палаты при Парламентском 
Собрании Союза Беларуси 
и России. В 2018 году будет 
сформирован новый молодеж-
ный орган. Современная пло-
щадка, где новое поколение, 
будущее нашего государства, 
станет озвучивать идеи, вно-
сить предложения, презенто-
вать инновационные проекты. 
наша задача - всячески их 

поддержать.
особое внимание уде-

ляли совершенство-
ванию единого об-

разовательного 
пространства. 
Радует, что бе-
лорусские и рос- 
сийские вузы 
расширяют на-
учный обмен, 

организуют стажировки и со-
вместные семинары. да, про-
блемы есть. нужно постоянно 
приводить законодательную 
базу наших стран к общему 
знаменателю. например, за-
канчивает выпускник школу  
с золотой медалью или выи-
грывает олимпиаду, но при-
вилегии при поступлении  
у светлых умов есть только на 
родине. а надо, чтоб в двух 
странах одинаково.

детские и молодежные ме-
роприятия давно стали брен-
дом Союзного государства. Из 
года в год фестиваль «творче-
ство юных», кадетская смена 
«За честь отчизны», эколо-
гические фестивали, спарта-
киады, велопробег, слеты эко-
логов дарят заряд позитива  
и радость общения.

наши заседания, семина-
ры, встречи нацелены на ре-
зультат. Поболтать и разой-
тись - не наша история. После 
каждого мероприятия - кон-
кретный план действий.

ВдоХнЕМ ноВУЮ жИЗнь В ЗаГРяЗнЕннЫЕ 
РадИонУКЛИдаМИ ЗЕМЛИ

ПоБоЛтать И РаЗойтИСь - нЕ наша ИСтоРИя
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Сергей КАЛАШНИКОВ, председатель Ко-
миссии Парламентского Собрания по эко-
номической политике:

- Знаменательным событием в этом году 
было то, что на заседании комиссии мы не 
одобрили кассовое исполнение бюджета-2017. 
Это вызвано тем, что за десять месяцев не-
которые программы были выполнены на 40, 
а какие-то  - даже всего на 19 процен-
тов! Это свидетельствует, во-первых, 
об их некачественной подготовке  
и, во-вторых, об отсутствии должно-
го контроля со стороны Постоянно-
го Комитета, который с опозданием 
провел конкурсные процедуры и, са-
мое главное, в течение года ни разу 
не поднял вопрос о низком кассовом 
исполнении бюджета. В связи  
с этим мы предложили при-
нять поправки, указав 
на недопустимость та-
кой работы Посткома.

Еще один важный 
момент касается 
проведения в сле-
дующем году Пято-
го форума регионов 
России и Белару-
си. В его повестку 
дня мы включили 

проведение дискуссионной панели о научно-
технической кооперации регионов двух стран. 
одним из контуров такой интеграции и ее 
развития может быть, например, разработка 
совместных межрегиональных проектов. на-
деемся, что у нас все получится. В качестве 
примера или почина могу предложить коопера-
цию двух велозаводов - российского, который 
находится в селе жуковка Брянской области, 

и минского «Мотовело». они вполне могут 
объединить усилия и ресурсы и создать 
велосипед, отвечающий последнему сло-
ву техники. Велоспорт последнее время 
стал очень популярным не только среди 
спортсменов, но и в народе. В некоторых 
регионах он успешно заменяет и личный, 
и общественный транспорт. Появились 

очень интересные модели и, как 
следствие, новые экстре-
мальные виды велоспор-
та. но, как известно, пре-
дела совершенству нет. 
на мой взгляд, эта ниша 
свободна, а поговорка 
«не надо изобретать 
велосипед» устарела. 
Реальная жизнь пока-
зала, что это можно  
и нужно делать.

ПоГоВоРКа «нЕ надо ИЗоБРЕтать ВЕЛоСИПЕд» УСтаРЕЛа
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СоБЫтИя Года - ФоРУМ 
РЕГИоноВ И ВЫСшИй ГоССоВЕт

Владимир АФОНСКИй, за-
меститель председателя Ко-
миссии Парламентского Со-
брания по информационной 
политике:

- Ключевым событием в этом 
году стал форум регионов. 
Подтверждение тому - участие 
в нем Президента России 
Владимира Путина и Прези-
дента Беларуси Александра 
Лукашенко. на первый план 
вышли вопросы стимулиро-
вания конкурентоспособных 
производств в Союзном 
государстве, развитие 
регионального сотруд-
ничества и информа-
ционных технологий. 
Союзное государ-
ство предполагает 
единую информаци-
онную политику. Это 
позволит не только 
сохранить нашу об-
щую историю, но и 
совместно решить 

многие жизненные проблемы.
другим ярким событием это-

го года стал Высший Госсовет. 
на нем обозначили задел на 
будущее - это реализация круп-

ных инфраструк-
турных проектов, 
а также снятие 
о с т а в ш и х с я 
торговых и ин-
вестиционных 
барьеров.

vi
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БаЛ ПРаВят СоВРЕМЕннЫЕ тЕХноЛоГИИ
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Прогноз погоды на завтра, 21 декабря

Барнаул 14, 12 22, 20
Бийск 13, 11 21, 20
Алейск 15, 13 23, 21
Змеиногорск 13, 11 21, 20
КаменьнаОби 14, 12 22, 20
Рубцовск 12, 11 21, 19

Днем         Ночью

Давление (мм рт. ст.) 752
(норма декабря  755)
Относительная влажность 
воздуха - 77%
(норма  80)
Ветер юго-западный, 6 м/с
Восход  9.38
Закат  17.07

ясно облачно пасмурно
дождь гроза снег


